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□记 者 单 辰 戴玉亮
通讯员 桑宏香 报 道

本报寿光讯 记者从寿光市社保中心了解到，
今年1至11月份，寿光共为全市27772名企业退休、
离休人员及遗属按时足额发放各类养老保险待遇
5 . 9亿元，同比增长16%，社会化发放率达到100%。

今年，寿光全面调整了企业退休（退职）人员基
本养老金，总体调整水平在去年基础上提高10%以
上。这是该市自2005年以来连续11次调整养老金，全
市企业退休人员月人均养老金也由10年前的500余
元首次突破2000元大关。

说到逐年上涨的养老金，今年68岁的王会明最
有发言权，因为退休职工养老金连续11次增长他都
赶上了。“刚退休时每月退休金581元，现在是2344
元，涨了4倍多。这个收入对我们这些老年人来说，不
仅生活有了保障，日子也过得很舒畅。”王会明说。

年轻时过惯了节俭的日子，王会明养成了记录
每笔收入支出的习惯。王会明指着小本子上的明细
告诉记者，他2003年从单位退休，2004年1月份开始
领取养老金，2005年起养老金逐年提高，从刚开始
的每月增加48 . 4元到今年每月增加273 . 4元。

据了解，今年寿光企业退休职工养老金调整对
象主要为2014年12月31日前已按规定办理退休（退
职）手续并按月领取基本养老金的企业退休、退职人
员。这次调整养老金，采取定额调整、挂钩调整与适
当倾斜相结合的办法。定额调整，即全市符合条件的
企业退休人员都按统一的额度增加，每人每月增加
125元。与本人缴费年限挂钩调整，根据缴费年限长
短划分为7个档次，月增加额为30至90元，主要体
现长缴多得。与本人养老金水平挂钩调整，按退休
人员2014年12月本人月基本养老金的一定比例计算
增加，主要体现多缴多得。

□ 本 报 记 者 戴玉亮 单 辰
本报通讯员 曹庆山

12月17日8点，在寿光市政务服务中心A区
社保中心28号服务窗口旁，3位寿光市民正在
咨询居民大病保险“二次报销”的相关事
宜。

“前几天我从网上看到关于省内居民大病
保险报销的事儿，不知道咱寿光开始了没？”
“符合大病保险‘二次报销’的条件是什
么？”“跑手续需要带什么材料？”面对市民
的疑问，工作人员拿出了报销政策相关细则，
并一一作了解答。

据了解，9月1日，寿光启动城乡居民大病
保险补偿工作，对2015年1月1日起符合大病报
销条件的居民患者进行补偿报销，报销范围为
所有参加居民医疗保险的城乡居民。大病保险
报销不受病种限制，且报销额度根据治疗费用
决定。

“一个医保年度（即1月1日至12月31日）
内，只要居民医保基本医疗报销后自付的合规
费 用 超 过 1 . 2 万 元 ， 即 可 享受‘ 二 次 报
销’。”寿光市社保中心居民医疗保险科科长
董良海说，“不管患者一年内住几次院，都只
有一次起付线。”

孟伟平是寿光市纪台镇的一名居民。2014
年底，孟伟平的视力开始严重下降，入院检查
后被诊断为恶性肿瘤。今年1月起，孟伟平在
寿光市人民医院住院治疗，后根据治疗需
要，先后到潍坊各大医院和省级医院治疗。
截至今年10月，孟伟平共住院治疗12次，总
费用为33 . 13万元。其中，居民基本医疗保险
统筹报销12 . 11万元，自付费用为21 . 02万元。

因治疗过程顺利，孟伟平于10月底出院。出院
前，全家人为20余万元的高额治疗费用伤透了
脑筋。

“但出院进行费用结算时，着实让我大
为惊喜。”孟伟平说，“多报销了8 . 6 2万
元，自己只花了 1 2 . 4 万元，省了一大笔
钱。”

记者了解到，和孟伟平一样，不少患者在
办理出院结算的时候才得知，实际报销的医疗

费比按照之前政策报销的钱要多出一些。
“参保居民个人负担的合规医疗费用在

1 . 2万元及以上、10万元以下的部分给予50%补
偿；10万元及以上、20万元以下的部分给予
60%的补偿；20万元及以上的部分给予65%补
偿。”大病保险相关业务承办机构、中国人寿
保险有限公司寿光分公司健康保险部经理邹清
说，一个医保年度内，居民大病保险每人最高
给予30万元的补偿。

“居民大病保险制度，将原新农合按病种
补偿的做法改为按费用补偿，即所有病种均
纳入大病保险范围，对居民无疑大有好
处。”邹清说，目前潍坊市内的医疗机构都
已实现联网结算。10月16日起，寿光参保居
民在定点医疗机构住院治疗终结出院结算
时，符合大病保险补偿报销条件的可实现即
时报销。

寿光市民张檬符合居民大病保险补偿条
件，今年已申请过一次大病保险报销。10月
13日，张檬因病再次入院手术，并花费1万余
元医疗费用。10月16日办理出院手续时，报
销的费用比她自己心里估算的数额多了2000
余元。

“本来以为这次住院要花4000多元，结果
只花了不到2 0 0 0元，‘二次报销’额度不
低。”张檬说，自己因病多次住院治疗，每次
治疗费用都在万元以上，但这次自己承担的费
用最少。

“以前出院结算，只能报销居民医保的部
分，大病保险报销不能当场结算。”张檬说，
“需要准备相关材料到政务中心社保中心窗口
办理补报申请，要是材料不全还得来回跑，费
时费力不说，还顶着垫付治疗费的压力。现在
大病保险报销联网了，出院一次结清，真是为
患者和家属省钱省事。”

“不过，从今年1月1日至10月15日住院
治疗的患者，仍需携相关材料到窗口补报大
病保险补偿费用。”董良海说，截至目前，
已发生大病补偿人数3510人，补偿款2230万
元。10月15日以后，大病保险补偿在定点医
院实现联网即时报销。截至目前，即时报销
部分已补偿1304人，补偿金额245万元。

□ 本 报 记 者 戴玉亮 单 辰
本报通讯员 张兴德

12月21日上午，寿光市纪台镇孙家村村民孙
祥忠在自家经营的收菜点忙活，为下午过来收
菜的客户备货。8月以来，孙祥忠的生意越来越红
火，这得益于村里收送菜必经之路的全面新
修。

“这条东西路对全村特别重要，无论是收
送菜、出村去镇上还是接送孩子上下学，都是
最近的一条路。”孙祥忠说，村里有3个收菜
点，十几年来，村民送菜和客户收菜对这条路
施加了远超其负荷能力的压力。

“特别是大客户收菜，都是几十吨重的卡
车。这条小土路，没几年就被压得坑洼不平
了。”孙祥忠说，不单是卖菜，收菜也大受影
响。“每斤我比其他收菜点多给1毛钱，有些
人也不愿往我这送菜，嫌麻烦。”

“小汽车要是从这走，掉进坑里就托
底。”孙祥忠说。

今年7月，在了解到孙家村内东西路段破
损严重的情况后，寿光市交通运输局立即对道
路整修制定方案。“该村路为孙家村西至侯王
路路段，全长1440米，路貌情况差、无法正常
使用。”寿光市交通运输局路管处党支部书记
邵乐胜说，改造后，该路段为水泥混凝土路，
总造价85万元。

“路基60厘米，上置2层灰土，最表层为
18厘米的水泥混凝土。”邵乐胜说，道路正常
使用寿命可达10年以上。

“7月底施工，不到一个月就完工了，新
路平整亮堂。”孙祥忠说，新路修好的第一

天，就有20多个村民拉着菜往他这里送，比以
前一个月加起来都多。

2014年，寿光启动镇村道路“最后一公
里”建设工作，对全市破损严重的镇村道路进
行新修或改造，计划3年内大修一次，全面提
升镇村道路通达水平和通畅程度。当年，寿光
新修、改造镇村道路50公里。2015年，寿光针
对全市镇村道路进行重新规划，新修、改造镇
村道路65公里。

“路修得太好了，这才是真正的‘村村
通’。”上口镇张屯村村民张桂林是村北一家
驾校的教练，见证了村路整修的全过程。

“口子、广陵、小营和张屯4个村，各占
十字路口的一角。横纵这两条路对4个村来
说，都意义重大。”张桂林说，以前的东西路
不是土路，但比土路还难走。南北路稍微好
点，但也没法走车。

“去年12月，东西向1 . 6公里路段整修完

毕。今年8月，南北向3 . 5公里路段整修完
毕。”上口镇交管所所长魏光明说，新路均采
用沥青混凝土路面。同时，路面还采用了微表
处理的新技术。

据介绍，微表处理为采用专用设备，将改
性乳化沥青、粗细集料、矿物填料、水和添加
剂按一定比例搅拌合成流动状的沥青混合料，
摊铺在路面形成一定厚度的表面薄层。

“该技术多用于重要路段的预防性养护，
可显著提高道路抗滑、密水、抗裂等性能，减缓
路面老化松散、延长使用寿命。”魏光明说，微表
处理具有单幅施工、减少工期和节约成本的优
点。另外，处理全过程无毒烟及粉尘污染。

三分建，七分养。对镇村道路来说，这句话
尤为重要。“路修好了，我们的任务就重了。”该
路段道路养护员张旭明说，每天，他要在自己负
责的1000米路段来回巡查，没有换休。

据了解，按照《寿光市农村公路养护管理
办法》规定，一个养护员负责1公里左右的路段
养护工作。“保证沟顺坡直，路段不被破坏，
路面无杂物是我们的基本任务。”张旭明说，
作为一名道路养护员，自家门前路维护好了，
自己也是受益人。

据介绍，2002年以来，寿光已累计完成投
资36 . 7亿元，新修改造农村公路2097公里，全
市公路通车总里程达3848公里。其中，3044公
里的农村公路全部纳入养护计划。目前，寿光
工作在一线的农村公路养护员有1300多人。

“2016年起，寿光计划投资4500万元，维
修改造镇村道路100公里，进一步提升道路通
达水平。”邵乐胜说，镇村道路是“毛细血
管”，只有通畅，才能保证镇村发展健康。

医保报销后还有“二次报销”，出院即时结算

大病保险补偿，患者省钱又省事

新建改造65公里镇村道路 配有专职道路养护员

“毛细血管”通畅，村域发展健康

□ 本 报 记 者 单 辰 戴玉亮
本报通讯员 杨真真

12月16日17点30分，寿光市公园街与银
海路路口发生一起车辆刮蹭事故。第一时间
赶到现场的交警迅速疏散了群众，并安抚涉
事双方。20分钟后，事故得以解决。

“现在不论白天还是晚上，经常能看到
闪着警灯的警车和三两成队的民警沿路巡
逻，很有安全感。”南关小区居民魏倩倩
说。

魏倩倩所说的，仅是寿光开展社会化大
巡防、打击街面现行犯罪的一个侧面。

今年以来，寿光通过强化快速反应、合
成作战、路面盘查和便衣布控等措施，将更
多的警力推向街头路面，近距离打击犯罪、
零距离服务群众，织密治安防控网，有效地
震慑和预防了各类违法犯罪行为。此举动，
当地称为“警灯闪烁”工程。

8月18日23点多，站前派出所民警在巡逻
至圣城街道南关利民小区时，发现路边一辆
面包车上的两名男子神色慌张、行迹可疑。

民警立即下车盘查，在面包车上当场查获万
能钥匙、屏蔽仪等工具。

询问中，两名男子闪烁其词，无法说明
这些工具的来源及用途，民警遂将两人带回
派出所进行深入调查。经审问，两名男子交
代了盗窃机动车的犯罪事实。

“自从开展城区立体化巡控以来，我们
增加了城区巡逻警力，确保市民白天见警
察、夜间见警灯，万一遭遇危险，能在第一
时间得到警方援助。”寿光民警王伟说，
“出警速度快了、效率提高了，有的案件甚
至在案发同时民警就能到达现场。‘神兵天
降’不再是神话。”

9月，寿光市刑警大队与网安大队、圣
城派出所联合，通过视频侦查、蹲点守候等
手段，破获系列城区盗窃电动车案，抓获犯
罪嫌疑人马某等。经查，今年6月以来，犯
罪嫌疑人马某在寿光市内各大商场及医院盗
窃电动车、电动三轮及山地车，疯狂作案20
余起，涉案价值5万余元。

“警力不足、案多人少，是各地公安
机关面临的共性难题。合成化现代警务从

自身寻求突破、向内部要警力。现在，合
成作战已经成为警务常态。”寿光市公安
局刑警大队大队长王滨说，为更好地做好
打防工作，寿光各警种单位坚持联打联
动，充分发挥职能作用，实现合成作战新
突破。

“遇有突发警情，各巡逻力量不限辖
区、巡区，不分警种。”王滨说，在寿光
市局指挥中心统一指挥调度下，就近、及
时、联动、迅速处置，打破了警种和辖区
界限。科学运用警力、全警参与，实现在
人群最密集地区安保巡逻 2 4小时无缝隙
覆 盖 ， 最 大 限 度 打 压 犯 罪 分 子 活 动 空
间。

“危及市民安全的事，一旦发生就是
‘十万火急’。如果不能第一时间出警并成
功保护市民人身和财产安全，‘全面提高群
众安全感’就成了一句空话。”王滨说。

据介绍，“警灯闪烁”工程开展以来，
寿光共破获刑事案件2700余起、打掉犯罪团
伙24个，并抓获刑事犯罪嫌疑人1500多人，
街面抢劫、抢夺案件同比下降32 . 9%。

寿光将更多警力推向街头路面，近距离打击犯罪

“警灯闪烁”增加市民安全感

企业退休人员

月均养老金首破2000元

走势描述：

本周寿光农产品物流园——— 中国·寿光蔬菜价
格定基指数为119 . 67点，较上周118 . 41点上涨1 . 26个
百分点，环比涨幅1 . 06%，同比涨幅8%；物流指数为
109 . 43点，环比上扬3 . 2个百分点，涨幅3 . 02%；蔬菜
总体交易量环比增长11%，同比下降5%。

本周监测的10大蔬菜类别中（图1）4类价格指数
上涨，6类下跌。其中周价格定基指数上扬明显的类
别是白菜类和叶菜类，涨幅分别是10 . 93%、12 . 51%；
下跌明显的类别是菜豆类，跌幅是13 . 34%。

走势分析：

从本周蔬菜价格定基指数走势图看（图2）指数
小幅走高。主要原因：一是进入冬季，各地蔬菜外调
需求增强，价格呈现季节性上涨；二是以芹菜、生菜
为代表的叶菜类蔬菜现阶段处于拱棚和高温棚采摘
衔接期，造成供应量减少，价格上涨幅度较大，拉动
指数上扬。

下周，南北方气温进一步下降，各地蔬菜产量减
少，菜价将规律性上扬；加之元旦节日来临，蔬菜需
求增多，预计下周蔬菜价格指数呈平稳走高态势。

中国·寿光蔬菜价格

指数分析
（2015 . 12 . 14—2015 . 12 . 20）

□ 本报通讯员 吕冬

参加工作半年，寿光富甲集团喷涂岗位职工王
小东（化名），已经连续4个月被评为优秀员工，
月工资已接近4000元。加上每月1500元的优秀员工
奖，王小东的月收入比在该岗位上干了10年的员工
要高出许多。而在两年前，王小东逃课，顶撞老
师，打架斗殴且屡教不改。就连父母也认为王小东
是“不良青少年”，无可救药。

在潍坊市励志学校，王小东转变了。2015年6
月1日，潍坊市励志学校在寿光市职业教育中心学
校挂牌成立，成为我省首家针对重点青少年群体开
展专门教育的学校。据了解，自2011年寿光市职业
教育中心学校就承担不良行为青少年的教育矫治。

励志学校由寿光团市委、检察院、学校三方共
同建设，在工作中坚持“重点与特色相结合、典型
与普遍相结合、品牌与长效相结合”的原则，摸索
励志学校专门教育方式。

除了校内的文化知识、心理教育外，励志学校
更注重矫正转化成功的学生输出。对转化成功、有
就业能力、志愿参加工作岗位的青少年，励志学校
根据学生所学专业或特长，组织他们到企业进行实
习实训，增强了学生的社会适应能力，提高了技能
水平，为这部分学生搭建了广阔的就业平台。

潍坊市励志学校：

让“不良青少年”

变优秀员工

▲图1：十大蔬菜类别涨跌幅统计

纪台镇孙家村的东西主干道维修后，既方便了收菜、卖菜，也让村民出行更加舒畅。

寿光市民到社保中心窗口咨询大病保险补偿报销相关事宜。

□ 本报通讯员 程艳琳

孤儿李相如的每次家长会，“代理妈妈”杨淑
华都亲自参加。周末，杨淑华把李相如接到家里辅
导功课。节假日，杨淑华带孩子到外地游玩。现在
的李相如开朗、大方、自信，学习成绩优异。

2007年5月，在寿光市妇联的组织下，寿光市
女企业家协会13名会员作为“代理妈妈”与13名孤
儿结成帮扶对子，开始了长期帮扶。如今，“代理
妈妈”成为寿光市妇联的常规性工作。

在“代理妈妈”与孤儿日常联系的基础上，寿
光市妇联每年至少组织一次集体活动，进一步加深
孩子与“妈妈”的感情联系。“关爱儿童·温暖心
灵”、“宝贝，我带你回家过年”等公益活动中，
为300多名贫困儿童和孤儿送去了温暖

社会各界爱心人士也加入到“代理妈妈”行列。
寿光三洋木业有限公司、格力空调4S店等捐款资助
了40名孤儿，光明眼科医院出资2000元资助孩子，并
到寿光全市380多处小学开展眼科义诊活动。

“代理妈妈”

结对帮扶孤儿

▲图2：周价格定基总指数
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